

Feuille d'information



*Bois-de-Lessines,
Deux-Acren, Ghoy,
Houraing, Lessines St-
Pierre, Lessines St-Roch,
Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq*

N° 2024/34

www.doyennedelessines.be

Fête de l'Assomption

Mercredi 14 août

- 16h00 **Ghoy** : Messe anticipée de l'Assomption
- 17h15 **Saint Roch** : Messe anticipée de l'Assomption pour Charles DE BACKER
- 18h00 **Houraing** : Messe anticipée de l'Assomption
- 18h30 **Bois-de-Lessines** Messe anticipée de l'Assomption (à la Cure, place 15)

Jedi 15 août

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe (pour les membres vivants et défunts de la Confrérie Notre-Dame d'Acren)
- 09h30 **Ollignies** : Messe
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Papignies** : Messe pour Marie-Jeanne FONTAINE
- 18h00 **Houraing** : Messe

SEMAINE DU SAMEDI 17 AOÛT 2024
AU VENDREDI 23 AOÛT 2024

Messes dominicales

Vingtième dimanche du temps ordinaire

Samedi 17 août 2024

- 15h30 **Deux-Acren** : Célébration du mariage de Sophie MOLLET et Sébastien BRICE
- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : messe pour Michel BECQ

- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe George, Rolande et Janine VANDERLINDEN (à la Cure, place 15)

Dimanche 18 août 2024

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe (pour une intention particulière)
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour Josiane SCULIER et Alice PONCHAU
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Ogy** : Messe
- 15h00 **Saint-Pierre** : Baptêmes
- 18h00 **Houraing** : Messe

Vingt et unième dimanche du temps ordinaire

Samedi 24 août 2024

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : messe pour Angelo et Sylvano DA ROLD
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe (à la Cure, place 15)

Dimanche 25 août 2024

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe (pour Joseph CRIQUIELION – Eugénie FELIX et pour la famille JORIS – VANDROOGENBROECK)
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour les défunts de la paroisse
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Papignies** : Messe
- 18h00 **Houraing** : Messe

Messes en semaine

Lundi 19 août

- 18h00 **Saint-Pierre** : Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 20 août

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Mercredi 21 août

- 18h00 **Deux-Acren** : Messe (à N-D d'Acren)
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Jeudi 22 août

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Vendredi 23 août

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe
- 19h00 **Scaubecq** : Messe

Nos peines

† Claude BAEYENS, veuf de Yvonne DESCHUYTENEER, né à Ollignies le 9 février 1942 et décédé à Ath, le 1^{er} août 2024. Ses funérailles ont été célébrées en l'église d'Ollignies le 7 août 2024.

La boutique de Saint Vincent de Paul

Horaire

Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30
Avenue Albert 1er, 1b (derrière l'église)

Agenda

Inscriptions à la catéchèse



La Catéchèse reprend...

Tu es intéressé ?

Alors... Viens t'inscrire...

DATES	HEURE	4 LIEUX
MARDI 10 SEPTEMBRE 2024	19H30	ÉGLISE DE WANNEBECQ
JEUDI 12 SEPTEMBRE 2024	19H30	ÉGLISE DE DEUX-ACREN
VENDREDI 13 SEPTEMBRE 2024	19H30	ÉGLISE DE OLLIGNIES
SAMEDI 14 SEPTEMBRE 2024	14H00	ÉGLISE SAINT-PIERRE À LESSINES

Unité Pastorale de Lessines, Parvis Saint-Pierre, 9 - 7860 LESSINES Tel : 068 55 28 90
doynenews@gmail.com - www.doyemedellessines.be

Le premier terroir où votre enfant peut recevoir une éducation religieuse est évidemment la famille. En complément, la catéchèse prépare vos enfants aux

Sacrements de l'Initiation chrétienne, et plus particulièrement les Sacrements de l'Eucharistie (la 1^{ère} communion) et de la Confirmation.

Les inscriptions auront lieu en septembre aux lieux et horaires mentionnés plus haut. Vous choisissez le moment d'inscription qui convient au mieux, indépendamment du lieu où vous souhaitez que votre enfant soit catéché. Pour tout renseignement : doynenews@gmail.com ou 0486/58.99.21

Pèlerinage à Paris Dimanche 25 août 2024

Départ : 06h30 Eglise d'Houraing

Prix : voyage et repas : 61,00 €

Païement à l'inscription

Compte : BE97 0631 1656 6349 avec la mention "Paris 25 août"

Programme de la journée :

06h30 Départ - 08h00 arrêt petit déjeuner

10h30 Petit tour de Paris

11h30 Messe à la chapelle de la rue du Bac

12h45 Dîner chez les pères Lazaristes

14h00 Chapelle St Vincent de Paul

15h30 Chapelet à la rue du Bac et temps libre

17h00 retour vers Lessines avec arrêt souper

Renseignement et inscriptions chez Mireille Herlin : **068/33.75.90** (et pas 068/33.75.92 comme annoncé précédemment)

Saint Pierre : 446ème Festin



La traditionnelle fête du Festin de Lessines qui retrace un fait d'arme au XVI^e siècle et qui amena la délivrance de la ville sera respectée en cette année 2023 et aura lieu les 31 août et 1er septembre.

Pour rappel, le Festin met à l'honneur Notre Dame «de la Porte d'Ogy» qui serait intervenue dans la libération de Lessines.

Appel aux bénévoles

Comme chaque année, le premier week-end de septembre, (Les samedi 31 août et dimanche 1er septembre, cette année!), Lessines est en fête! Et ce depuis plus de 400 ans!

Cortèges, animations, banquet, ripailles... sont au rendez-vous pour célébrer -comme il se doit- la libération de la ville par Sébastien de Tramasure.

La réussite des fêtes historiques du Festin repose sur l'engagement des bénévoles qui souhaitent chaque année leur consacrer quelques heures.

Si toi aussi tu souhaites nous donner un coup de main et rejoindre cette formidable équipe, tu as trouvé la bonne page : voici une occasion unique pour toi de partager tes compétences!

C'est que les postes sont très variés et chacun peut donc y trouver sa place.

Un seul mot d'ordre donc :

Contacte-nous au +32 (0)471 54 75 26

Ou via festin@festin.be où vous trouverez les formulaires d'inscription en ligne sur notre site à la rubrique 'PARTICIPER'

Être figurant dans le cortège

Des costumes sont à votre disposition : robin, dame, chevalier, officier, soldat, page... Il y en a pour tous les goûts et de toutes les couleurs!

Nous vous attendons nombreux!!!

Vous pouvez aussi réserver votre costume en nous rencontrant directement lors du marché hebdomadaire, les samedis de 10h00 à 12h00 à la rue Kugé (ancienne école St Pierre).

Vous trouverez également un lien vers les inscriptions sur notre site www.festin.be

Pour participer :

Si vous souhaitez devenir acteur de l'événement, que ce soit comme figurant dans le cortège ou en aidant comme bénévole, contactez-nous par mail (festin@festin.be) ou par téléphone (0471 54 75 26).

Vous trouverez les formulaires d'inscription en ligne sur notre site : www.festin.be à la rubrique 'PARTICIPER'

Divers

Une Chapelle Saint Roch à Nismes

Invoqué contre la peste, saint Roch est très populaire dans la région. Un cimetière réservé aux pestiférés se trouvait autrefois à l'écart du village de Nismes. C'est au sein de ce complexe funéraire qu'a été érigée en 1626 la chapelle Saint-Roch. Cette édification est due à l'initiative du curé Jean Noël. En effet, la peste qui était présente se termina dès la fin de la construction et de la bénédiction de cette chapelle. Le sanctuaire se compose d'une courte nef de deux travées et d'un chœur à trois pans. Le vaisseau a été légèrement allongé au 19e siècle par l'ajout d'une façade et d'une petite tour. Elle est ouverte par une large porte, au-dessus de laquelle a été placée une pierre de remploi portant le chronogramme de 1627. Celle-ci est elle-même surmontée d'une niche abritant une statue du saint patron de la chapelle. À l'intérieur est conservé un autel en bois peint d'esprit Renaissance, consacré en 1630. Il est orné d'une toile représentant l'Assomption, probablement de la même époque, et d'un tabernacle de style Régence-Louis XV. La chapelle abrite également un beau Christ populaire, du 13e ou du 14e siècle, et des bancs du 17e siècle. Contre le chœur, a été encastrée la dalle funéraire de Gille Francque, décédé en 1627.

Le Pape et les jeux olympiques!

Les olympiades au Vatican

Dès 1904, Pie X décide d'organiser des olympiades au Vatican avec des courses olympiques, «dans la cour de Belvédère pour un concours de vitesse athlétiques dans les jardins du Vatican, une course cycliste de 100 kilomètres à travers les rues de Rome ou encore une course à pied de 20 kilomètres», énumère Dries Vanysacker.

Toutefois, Rome qui devait accueillir les Jeux olympiques en 1908 se verra remplacée par Londres, notamment pour des raisons économiques. La jeune République italienne en conflit avec le Pape depuis 1870 n'a pas été jugée assez solide pour organiser la compétition internationale.

La peur de perdre les fidèles

Si le binôme Pie X-Merry del Val a toujours voulu encourager le sport, tant comme moyen d'éducation que dans les compétitions sportives, c'est aussi en partie par peur de l'impact sur les fidèles. «Ils avaient peur que le succès du sport envahisse toute la masse et fasse fuir les croyants des eucharisties dominicales», résume le professeur de l'université de Louvain. Dans la doctrine catholique, les devoirs dominicaux sont plus importants que les compétitions sportives.



Les Papes depuis Pie X ont toujours encouragé le sport

Après l'intuition de saint Pie X, les différents Papes ont soutenu l'attention particulière de l'Église catholique envers le sport en général, notamment avec Pie XI, alpiniste chevronné qui a gravi le Mont Blanc mais surtout avec Pie XII. En 1956, il est le premier à diffuser un message officiel aux athlètes des Jeux Olympiques de Melbourne, et a eu plus d'une vingtaine de messages, assure Dries Vanysacker. Pie XII cherchera aussi à promouvoir le sport pour attirer les gens vers le catholicisme.

Après Jean XXIII et les Jeux olympiques de Rome en 1960, c'est surtout le Pape Jean-Paul II qui va «changer le visage du sport parce qu'il était aussi un inspirateur d'une nouvelle anthropologie théologique», estime le professeur belge. En effet, pour le Pape polonais, l'homme est conçu non comme une dualité entre corps et esprit, mais comme un être holistique. «L'esprit est

incarné et on ne peut pas voir l'homme comme une dualité», souligne Dries Vanysacker.

Cependant, saint Jean-Paul II n'écrira jamais de synthèse de la doctrine de l'Église catholique sur le sport et ce sont ses successeurs, d'abord Benoit XVI, puis François, qui le feront avec plusieurs documents comme «Donner le meilleur de soi-même».



Dans une lettre ouverte publiée jeudi 25 juillet, l'Atletica Vaticana s'est adressée aux sportifs qui participeront aux Jeux olympiques et paralympiques qui s'ouvrent le vendredi de l'inauguration...

Une leçon de vie!

La gomme interpelle le crayon : Comment vas-tu mon compagnon?

Le crayon répond, empli de colère : Je ne suis pas ton compagnon, je te déteste!

La gomme attristée demande : Pourquoi?

Le crayon réplique : Parce que tu effaces ce que j'écris!

La gomme explique : Je n'efface que les erreurs, c'est mon rôle en tant que gomme!

Le crayon conteste : Ce n'est pas un vrai travail!

La gomme réplique : Mon travail est aussi important que le tien!

Le crayon dans son arrogance rétorque : Tu as tort car celui qui écrit est plus valorisé que celui qui efface!

La gomme répond : Effacer l'erreur revient à écrire ce qui est juste!

Après un moment de silence, le crayon admet avec tristesse : Je te vois diminuer chaque jour!

La gomme explique : C'est parce que je sacrifie une partie de moi-même à chaque fois que j'efface une erreur!

Le crayon attristé concède : Je sens aussi que je deviens plus petit!

La gomme le console : Nous ne pouvons être bénéfiques aux autres qu'en faisant des sacrifices pour eux!

La gomme regarde le crayon avec compassion et demande : Me détestes-tu toujours?

Le crayon sourit : Comment pourrais-je te détester alors que nos sacrifices nous ont unis?

Chaque jour notre durée de vie se raccourcit!

Si vous ne pouvez pas être un crayon pour écrire le bonheur des autres, Soyez une gomme douce pour effacer leurs peines, Et répandre l'espoir et l'optimisme dans leurs cœurs.

Le credo de la paix

Je suis coupable de guerre quand j'exerce orgueilleusement mon intelligence au détriment de mes frères humains.

Je suis coupable de guerre quand je déforme les opinions des autres lorsqu'elles diffèrent des miennes.

Je suis coupable de guerre quand je ne tiens pas compte des droits et des possessions des autres.

Je suis coupable de guerre quand je convoite ce qu'un autre a honnêtement acquis.

Je suis coupable de guerre quand je cherche à maintenir la supériorité de ma position en privant les autres de leurs opportunités d'avancement.

Je suis coupable de guerre si je m'imagine que ma famille et moi-même devons être privilégiés.

Je suis coupable de guerre si je crois qu'un héritage me donne le droit de monopoliser les ressources de la nature.

Je suis coupable de guerre quand je crois que les autres doivent penser et vivre comme je le fais.

Je suis coupable de guerre quand je fais dépendre le succès dans la vie, de la force, de la réputation et de la richesse.

Je suis coupable de guerre quand je pense que la conscience des gens devrait être soumise par la force plutôt que suivre la raison.

Je suis coupable de guerre quand je crois que le Dieu que je conçois est celui que les autres doivent admettre.

Je suis coupable de guerre quand je pense que le pays qui a vu naître quelqu'un doit nécessairement être le lieu où il doit passer sa vie.

Ralph Maxwell Lewis

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.

Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements :
Michel Myle – Responsable UP
Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90